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REQUERIMENTO 
 

Açorianos nos Estados Unidos - imigrantes ilegais e “escravizados”? 
 

A comunicação social regional e nacional deixou chocados, nestes últimos tempos, os 

açorianos com tão dramáticas notícias sobre a vida de muitos emigrantes açorianos 

residentes nos Estados Unidos a “viver no limite da miséria humana”.  

 

As notícias sobre a alegada situação de escravatura avançam que a situação era do 

conhecimento público.  

 

Os jornais anunciam mesmo que o “Governo já sabia desde 2000” da situação de 

clandestinidade, por ilegalidade, de muitos trabalhadores açorianos na América. 

 

Uma situação com esta gravidade não se pode ficar pelo silêncio do Governo 

Regional, que torna cada vez mais nublosa toda esta situação, quer no que diz 

respeito ao que se passa com os açorianos nos Estados Unidos, quer no que diz 

respeito ao que se passa nas nossas ilhas, quanto ao processo de angariação de 

trabalhadores ilegais para a América.  

 

Não basta, nem pode ser considerado suficiente, uma nota de mera desculpa, como 

quem sacode água do capote, da Direcção Regional das Comunidades que informa a 

leveza com que tratou o assunto, com uma simples queixa crime, para efeitos de 

investigação pelo Ministério Público. 
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Não é sequer crível, por inaceitável, que tenha sido esta a única atitude do Governo 

Regional neste processo. 

 

Importa, com rigor, exaustão e absoluta transparência, que o Governo Regional 

esclareça os açorianos e toda a nossa comunidade emigrante sobre todos os 

pormenores deste caso chocante, bem como sobre todos os passos que deu e vai dar 

para acompanhar a situação, quer nos Açores, junto das famílias daqueles 

trabalhadores em situação ilegal nos Estados Unidos, bem como junto dos açorianos 

presos na América. 

 

O Governo Regional já devia ter anunciado o seu plano de acção.      

 

Chocados com a situação por que passaram e passam aqueles açorianos agora presos  

e preocupados e solidários com todos e cada um deles, os Deputados do PSD na 

Assembleia Legislativa Regional dos Açores, abaixo subscritores, reclamam o 

esclarecimento total da actuação passada e futura do Governo Regional neste caso, e, 

ao abrigo dos poderes estatutários e regimentais aplicáveis, requerem específica e 

detalhada informação sobre as seguintes situações: 

 

 1 – Desde quando é que o Governo Regional tem conhecimento de situações de 

recrutamento ilegal nos Açores de trabalhadores açorianos para os Estados Unidos? 
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 2 – Que medidas levou a efeito, para além da já anunciada iniciativa de queixa 

crime, para averiguar a situação de açorianos nestas condições nos Estados Unidos? 
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 3 – Perante o desenvolvimento recente dos açorianos presos por denúncia e 

iniciativa dos serviços de emigração na América, que contactos é que já estabeleceu o 

Governo Regional com os açorianos presos e com as suas famílias, com o Governo 

da República e com  a Administração dos Estados Unidos? 

 

 4 – Que plano de acção solidária tem o Governo Regional para intervir neste 

processo em curso e para dissuadir ou esclarecer potenciais candidatos à emigração 

nestas condições? 

 

 

Ponta Delgada, 31 de Julho de 2002. 

 

 

 

 

Os Deputados do PSD, 

José Bolieiro 
Humberto Melo 
Manuel Arruda 

Joaquim Machado 
Luís Medeiros 
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